

OPINIÓN DE MOODY'S

Pemex sin recursos ni tecnología para cumplir planes

POR NAYELI GONZÁLEZ

nayeli.gonzalez@gimm.com.mx

Las ineficiencias operativas de Petróleos Mexicanos (Pemex), así como la falta de recursos y su incapacidad para cumplir eficientemente sus estrategias de negocios, mantienen en duda la posibilidad de que realmente pueda alcanzar la producción de 2.5 millones de barriles por día, de manera individual, hacia 2024.

Nymia Almeida, vicepresidente Senior de Moody's,

dijo que "la empresa no ha cambiado, pues sus problemas son los mismos que tenía hace uno o dos años".

Considera que la petrolera no cuenta con capacidad técnica, tecnológica, ni con los recursos necesarios para alcanzar la autosuficiencia energética que le han marcado en su plan de negocios.

"Todo el entorno de la empresa, desafortunadamente le perjudica, porque está siendo poco exigida, por su propio gobierno, por los inversionistas y de

entrada tiene muchas áreas de dificultad".

Insistió en que la meta de producción que le ha impuesto el gobierno federal es casi imposible que pueda alcanzarla, pues el nuevo plan de negocios ya no contempla los farmouts, es decir, la asociación con empresas privadas para la exploración, desarrollo y explotación de sus asignaciones.

¿Es posible que llegue a esta producción? Yo pienso que no, va a ser otra área (meta) que no va a poder

entregar porque no tiene los recursos, ni la tecnología o socios, es prácticamente imposible entregar ese resultado".

Sobre la calificación crediticia de Pemex, Almeida aseguró que esta se mantiene como una empresa de alto riesgo, sin embargo, esta situación no solo tiene que ver con la crisis que atraviesa, sino por la perspectiva negativa que ya tiene México, pues el gobierno es actualmente el brazo principal que sostiene y ayuda a la



La empresa no ha cambiado, pues sus problemas son los mismos que tenía hace uno o dos años."

NYMIA ALMEIDA

VICEPRESIDENTA SENIOR DE MOODY'S

compañía.

Por ello, entre las alternativas que tiene la empresa se encuentra seguir aprovechando las herramientas que

le dio la reforma, principalmente los farmouts que le permitirían minimizar riesgos, compartir los gastos del desarrollo petrolero y "despegar lento", pues esta es una industria que requiere tiempo.

"El papel del gobierno es muy importante, incluso más ahora de lo que era hace dos años, y por lo tanto es importante que el país se mantenga fortalecido en sus propias métricas crediticias".

No obstante, reconoció que los inversionistas aún ven oportunidades en México y están interesados en las oportunidades que se mantendrán con la ratificación del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).